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Гулять – так гулять!
  Заместитель префекта 
ЮЗАО Владимир Промыс-
лов рассказал о том, какие 
знаковые объекты появят-
ся в округе в этом году.

ЮЗАО – 
территория 
детства!
  Детский фестиваль про-
шёл в Южном Бутове.

«Любовь моей 
жизни» 
  Актриса Марина Яковле-
ва рассказала о семей-
ных тайнах и спектакле, 
где играет главную роль.

1,3 ТЫС.РЕКОНСТРУКТОРОВ СЪЕХАЛИСЬ СО ВСЕЙ РОССИИ НА ПРАЗДНИК

ФОТО MOS.RU

Сергей Собянин: 
«Я принял решение вновь баллотироваться на пост мэра 

Москвы. Рассчитываю на вашу поддержку, москвичи!»   

№ 19 (493) 12 – 18 июня 2023

Газета 
Юго-Западного 
административного 
округа Москвы

gazetauzao

Ф
О

ТО
 О

Л
ЕГ

А С
ЕР

ЕБ
РЯ

Н
СК

О
ГО

 Ренессанс 
 и не только 
 Фестиваль «Времена и эпохи» 
 перенёс в прошлое Черёмушки, 
 Южное и Северное Бутово, 
 а также Тёплый Стан 

В сквере на Профсоюзной площадка 
была посвящена театру XV–XVI веков.

ФОТО КИРИЛЛА ИСКОЛЬДСКОГО
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 На неэффективно исполь-
зуемом участке в районе 
Южное Бутово и на части 
бывшей промзоны «Юж-
ный порт» в Печатниках 
по программе комплекс-
ного развития территорий 
построят жилой квартал, 
общественно-деловые 
здания и стадион. Об этом 
Сергей Собянин написал 
в своём телеграм-канале.
«На 5 га между варшавским 
ш. и 1-й Горловской ул. появят-
ся офисы, магазины, кафе, 
рестораны и открытый стади-
он с трибунами. Это больше 
1,7 тыс. рабочих мест в Юж-
ном Бутово», – подчеркнул мэр 
Москвы. 

По его словам, в промзоне 
«Южный порт» – между реч-
ным портом и Шоссейным 
проездом – помимо жк будут 
возведены: поликлиника, 
детские сады и школы, пожар-
ное депо, офисы и отделения 
банков, рестораны и кафе. 
жители получат новые со-
циальные объекты и возмож-
ность работать рядом с домом. 
По словам сергея собянина, 
там будет создано 18,5 тыс. 
рабочих мест.
в Москве реализуются 30 
проектов комплексного раз-
вития территорий. в городе 
планируется возвести свыше 
8,4 млн кв. м недвижимости, 
что даст 93 тыс. рабочих мест. 

объём инвестиций в проек-
ты – 779,6 млрд руб.
«Первый такой договор город 
заключил в 2020 году. Инвес-
тор реорганизует участок 
бывшей промзоны «октябрь-
ское поле» в районе Щукино. 
На месте заброшенных зданий 
появится больше 180 тыс. кв. 
м недвижимости, – отметил 
мэр. – уже построены жилой 
дом с медцент ром и введена 
частная школа на 800 уче-
ников. остальные объекты: 
жилые корпуса, детские 
сады и техно парк – в стадии 
строительства. завершить 
проект планируется до конца 
2024 года».

александр андрущенко

 Московская избирательная 
комиссия объявила о про-
ведении выборов. По словам 
председателя Мосгориз-
биркома Ольги Кирилловой, 
многодневное голосование 
позволит привлечь на участки 
больше избирателей.

ТРАНСПОРТ И СОЦСФЕРА
как обычно, жители столицы 
сами решают – идти им на уча-
сток или принимать решение 
дистанционно. «Я поддержи-
ваю трёхдневное голосова-
ние. Москвичам эта практика 
понравилась», – подчеркнула 
кириллова.
«Единая Россия» выдвинула 
сергея собянина кандидатом 
на пост мэра Москвы. встре-
чаясь с активом столичного 
регионального отделения 
партии, мэр рассказал о важ-
нейших приоритетах. среди 
них – развитие транспортной 
инфраструктуры, систем об-
разования и здравоохранения, 
а также поддержка социаль-
ной сферы.
«Мы полностью реконструиро-
вали все основные магистрали 
и развязки, все пешеходные 

дороги, построили хордовые 
магистрали», – заявил сергей 
собянин. Говоря о социальной 
поддержке москвичей, мэр 
подчеркнул, что город удвоил 
расходы бюджета на эту сферу, 
сделал её более адресной, 
технологичной и доступной.

ОБРАЗОВАНИЕ И ЗДРАВО-
ОХРАНЕНИЕ
По его словам, столица про-
должает улучшать инфраструк-
туру здравоохранения. «Через 
несколько лет большинство 
поликлиник будет рекон-
струировано, большинство 
стационаров будет в корпусах 
мирового уровня. Это то, что 
мы можем обещать избирате-
лям», – отметил сергей собя-
нин. кроме того, в ближайшее 
время развернут программу 
модернизации школ. осо-
бое внимание мэр уделил 
поддержке участников сво: 
«Первостепенная задача – 
обеспечить экономику города, 
социальную защищённость 
жителей. И сделать всё, чтобы 
поддержать наших ребят, ко-
торые защищают нашу Родину 
на фронте». 

стало известно, что владимир 
Путин поддержит сергея собя-
нина на будущих выборах. «вы 
знаете, что президент весьма 
и весьма высоко оценивает 
результаты работы сергея со-

бянина на посту мэра Москвы. 
конечно, поддержка прези-
дента (на выборах мэра столи-
цы. – Ред.) здесь очевидна», – 
сообщил пресс-секретарь 
президента Дмитрий Песков. 

развитие территорий

Сергей Собянин выразил надежду на поддержку 
москвичей на выборах мэра Москвы
Голосование пройдёт в течение трёх дней – с 8 по 10 сентября

Какой район получит новый стадион?

На встрече с активом отделения партии «Единая Россия» Собянин расска-
зал, что принял решение баллотироваться на пост мэра Москвы, потому 
что в это непростое для страны время для победы нужны опыт и знания.

водителям на заметку

По 25 июня в районе 
пересечения Бала-
клавского просп. 
с Большой Юшуньской 
ул. для движения 
будет недоступна 1 по-
лоса. 
Ограничения связа-
ны со строительны-
ми работами.

уточняется, что 
■  по 20 июня учас-
ток Балаклавского 
просп. по направ-
лению к азовской 
ул. будет перекрыт 
частично,

■  с 20 по 25 июня 
полосу движения за-
кроют полностью.

!   Ограничения 
будут действовать 
круглосуточно.

Инфографика Анны ХАРИТОНОВОЙ

Б. Ю
ш

уньская ул.

старобалаклавская ул.

Балаклавский просп.

Сергей Собянин:
– Я принял решение вновь баллотироваться на пост мэра 
Москвы. Решение непростое и очень ответственное. Мы 
переживаем сложный период нашей истории. И нужно весь 
опыт, знания, все силы направить на то, чтобы достойно 
преодолеть трудности и выйти победителями. в условиях 
санкционной войны поддержать и развивать экономику на-
шего города, сохранить социальную защищённость москви-
чей, обеспечить поддержку наших ребят, которые с оружием 
в руках защищают нашу Родину. от всей души благодарю 
своих товарищей по партии «Единая Россия» за выдвижение 
на пост мэра. Рассчитываю на вашу поддержку, москвичи!
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прямая речь

Пётр Толстой, 
секретарь 
региональ-
ного отделе-
ния «Единой 

России», вице-спикер 
Госдумы:
– в это сложное время, 
тяжёлый период испытаний 
для нашей страны Москва 
стала образцом для всех 
регионов в отношении 
к происходящим событиям. 
с первых дней специальной 
военной операции москов-
ская «Единая Россия», все 
приёмные депутатов, все 
приёмные местных отделе-
ний работали на помощь 
фронту, на помощь тем, кто 
остался без крова, на по-
мощь нашим мобилизован-
ным, на помощь семьям тех, 
кто был ранен или погиб. Это 
и есть московская «Единая 
Россия». Москва включилась 
в большую работу по вос-
становлению приграничных 
регионов. Это колоссальный 
объём работы, которую нам 
удалось реализовать бла-
годаря поддержке сергея 
семёновича собянина, мэра 
Москвы.

Андрей Тур-
чак, секретарь 
генерального 
совета «Еди-
ной России», 

первый заместитель 
председателя Совета 
Федерации: 
– в этом году сергей се-
мёнович идёт на выборы 
как кандидат от «Единой 
России». Под его руковод-
ством Москва стала одним 
из самых умных и комфорт-
ных городов мира. лидером 
социально-экономического 
развития страны, на кото-
рый ориентируются все без 
исключения регионы.
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 За лето в Москве обновят 
более 160 территорий об-
разовательных учреждений. 
Об этом Сергей Собянин 
написал в своём телеграм-

канале. Планиру-
ется благоустро-
ить футбольные 
поля, волейболь-
ные, баскетболь-

ные и детские площадки, 
зоны для воркаута и пеше-
ходные дорожки.

СТАДИОНЫ ОТКРЫТЫ 
ДЛЯ ВСЕХ
В нашем округе строительные 
работы пройдут в 6 школах 
и 7 детских садах. «Территории 
будут открыты для всех мест-
ных жителей. Особое внимание 
уделим безопасности. Везде 
поставим новые системы осве-
щения и видеонаблюдения», – 
отметил мэр Москвы. 
Тем временем на территории 
школы № 117 (ул. Академика 
Пилюгина, д. 18, корп. 1) уже 
вовсю идёт стройка. Дирек-
тор этого образовательного 
учреждения Ирина Бабу-
рина рассказала, что сейчас 
на школьном дворе рабочие 

ремонтируют 
тротуары, снимают 
старый асфальт 
и устанавливают 
бордюры. Также 

здесь заменят ограждение 
и обновят газоны. «Нашей 
школе исполняется 40 лет, – 
подчеркнула Ирина Алексеев-
на. – За всё это время такого 
масштабного благоустройства 
у нас не было. Мы очень ждём 
окончания работ, чтобы 900 
учеников, которые занимаются 
в этом здании, в следующем 
учебном году смогли пользо-
ваться обновлённой инфра-
структурой. Уже совсем скоро 
в школе появится отличная 
спортивная зона со стадионом 
и уличными тренажёрами». 

На футбольном поле обновят 
искусственную траву, а на 
беговой дорожке заменят 
резиновое покрытие. Рядом 
обустроят спортплощадку 
для сдачи норм ГТО и прыжко-
вую яму из песка. 
Кстати, неподалёку, в школе 
№ 7 (ул. Кравченко, д. 14, 
корп. 1), установят спортивную 
полосу препятствий «Русский 
ниндзя», ставшую визитной 
карточкой спорткластеров 
ЮЗАО.

БОЛЬШЕ ПРОСТРАНСТВА
Ещё один проект благоустрой-
ства реализуют в Тёплом Стане 
в школе № 1532. Заместитель 

директора этого учебного за-
ведения Виталий Причислый 
рассказал, что уже полным 

ходом идут работы. 
«Раньше на школь-
ном дворе после 
дождей скаплива-
лась вода. Асфальт 

поднимут на такой уровень, что 
она будет 
уходить 

в ливне-
вую кана-

лизацию», – 
отметил 
Вита-
лий Сер-

геевич.
На террито-

рии школьного 
стадиона установят 

турники и спортивные 
лестницы, а также по-

строят детскую площад-
ку с игровым комплек-

сом. «Также мы увеличим 
территорию спортивной 

площадки и положим там ре-
зиновое покрытие», – подчерк-
нул замдиректора. По его 
словам, ранее из-за ограничен-
ного пространства было про-
блематично проводить линейки 
и другие мероприятия. Все эти 
трудности останутся в прошлом, 

ведь площадь асфальтового 
покрытия увеличат с учётом 
того, чтобы там могли свободно 
разместиться все ученики.

АЛЕКСАНДР АНДРУЩЕНКО

 Роботакси под управ-
лением искусственного 
интеллекта вышли на 
дороги района Ясенево. 
Во время поездки в маши-
не присутствует водитель, 
проводящий испытания, 
который контролирует без-
опасность. Всего в районе 
Ясенево есть 40 возможных 
точек посадки в такие так-
си. Например, жители райо-
на, принимающие участие в 
тестировании, могут доехать 
от Битцевского парка до 
супермаркета «Евроспар».

 На участке Троицкой 
линии метро от «Нова-
торской» до «Бачурин-
ской» уложено свыше 
200 тыс. куб. м бетона 
и разработано порядка 
1,3 млн куб. м грунта. 
Об этом сообщил заммэр а 
столицы по вопросам градо-
строительной политики 
и строительства Андрей 
Бочкарёв. Он также назвал 
строящийся участок новой 
ветки метро одной из круп-
нейших инфраструктурных 
строек Москвы.

 Территорию рядом 
с многоквартирными 
домами и детской пло-
щадкой освободили от 
аварийного объекта. 
Заброшенное строение 
площадью более 35 кв. м 
располагалось в жилом рай-
оне по адресу: Ленинский 
просп., вл. 61/1. Одноэтаж-
ная кирпичная постройка 
находилась в аварийном со-
стоянии. Кроме того, объект 
был возведён без разреши-
тельной документации.

 Свыше 8,8 тыс. человек, 
ранее проживавших в 
пятиэтажках в ЮЗАО, уже 
переехали в квартиры по 
программе реновации. 
Новосёлы получают квар-
тиры с уже готовой улуч-
шенной отделкой. В округе 
демонтирован 31 старый 
дом. На месте сносимого 
жилья строители возве-
дут современные жилые 
комплексы с необходимой 
инфраструктурой.

 На ул. Венёвской за-
вершается капремонт 
121-й поликлиники (её 
полное название ГБУЗ 
КДП № 121, филиал № 2). 
Здание реконструируют по 
программе «Новый москов-
ский стандарт поликлиник». 
Кроме того, там проводится 
пусконаладка кабельных 
систем, системы видео-
наблюдения и лифтов. 
Также ожидается поставка 
нового медицинского обо-
рудования.

ФАКТЫИ футбол, и баскетбол
За каникулы благоустроят территории 6 школ и 7 детских садов

Территория детского сада, 
относящегося к школе № 117 
Ломоносовского района, уже 
как новенькая. 

учеников, которые занимаются 
в этом здании, в следующем 
учебном году смогли пользо-
ваться обновлённой инфра-
структурой. Уже совсем скоро 
в школе появится отличная 
спортивная зона со стадионом 
и уличными тренажёрами». 

Ещё один проект благоустрой-
ства реализуют в Тёплом Стане 
в школе № 1532. Заместитель 

ном дворе после ном дворе после 
дождей скаплива-дождей скаплива-
лась вода. Асфальт лась вода. Асфальт 

поднимут на такой уровень, что поднимут на такой уровень, что 
она будет она будет 
уходить 

в ливне-
вую кана-

лизацию», – 
отметил 
Вита-
лий Сер-

геевич.
На террито-

рии школьного 
стадиона установят 

турники и спортивные 
лестницы, а также по-

строят детскую площад-
ку с игровым комплек-

сом. «Также мы увеличим 
территорию спортивной 

площадки и положим там ре-
зиновое покрытие», – подчерк-
нул замдиректора. По его 
словам, ранее из-за ограничен-
ного пространства было про-
блематично проводить линейки 
и другие мероприятия. Все эти 
трудности останутся в прошлом, 

У многих школ округа вовсю 
работает строительная техника.

Яков Слугин:
– Школьные 
территории 
должны быть 
чистыми 

и удобными для ребят. 
Я рад, что в Ломоносов-
ском сейчас проходит 
такое благоустройство. 
Ровный асфальт, лестницы, 
пандусы – всё это необхо-
димо для нормальной ра-
боты учебных учреждений.

Алёна Петро-
ва:
– Я слыша-
ла о том, что 
в школе № 117 

сделают хороший стадион 
с беговой дорожкой и спор-
тивными снарядами, кото-
рый будет открыт для всех 
жителей района. Обяза-
тельно буду приходить туда 
заниматься спортом.

МНЕНИЕ

ФОТО ОЛЕГА СЕРЕБРЯНСКОГО 

Ф
О

ТО
 О

Л
ЕГ

А 
С

ЕР
ЕБ

Р
Я

Н
С

К
О

ГО
 

Благоустройство 
около школы № 117.
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 Игорь Нестеренко, который 
временно проживает в Га-
гаринском районе, посетил 
Пункт приёма на службу по 
контракту на ул. Яблочкова 
и теперь ждёт распределе-
ния. 

Нашей газете боец рассказал, 
как принимал это решение, 
а также вспомнил о родных, 
которые до сих пор проживают 
в луганске. 

«ЭТО БУДЕТ МОЙ ЧЕТВЁРТЫЙ 
КОНТРАКТ»
Игорь Нестеренко сам ро-
дился в луганске. в 2016-м, 
когда ему исполнилось 18 
лет, решил пойти на служ-
бу. «оказался в танковых 
войсках, – рассказывает 
боец. – сейчас у меня уже три 
контракта за плечами – слу-
жил с 2016 по 2019 год. Потом 

на «гражданку» перебрался, 
работал на заводе, переехал в 
Москву». 
когда Игорь узнал о воз-
можности поехать в Донбасс 
по контракту, понял, что хочет 
туда вернуться. «Рядом со 
станцией метро «университет» 
подошёл к волонтёрам, честно 
им сказал, что у меня только 
луганский паспорт. На что мне 
ответили: «всё решаемо», – 
продолжил Игорь Нестерен-
ко. – И вот недавно получил 
российский паспорт. Документ 
сделали в течение двух дней. 
очень рад, что теперь я граж-
данин России. знаете, ведь 
в луганске все всегда гово-
рили на русском языке. когда 
в школу ходил, украинский 
даже не учил».
военный билет в воен комате 
Гагаринского района на ул. ва-
вилова тоже быстро сделали. 

И всю информацию из луган-
ского документа Игорю пере-
несли туда автоматически. 

«НУЖНО БИТЬСЯ ЗА СВОЮ 
ЗЕМЛЮ»
в луганске у парня остались 
бабушка, прабабушка и отец. 
«а вот друзей очень много 
погибло, в живых остались 
единицы, – с горечью вспоми-
нает он. – Понимаете, я хочу 
защищать Россию, свою Ро-
дину. Не страшно ли мне? ко-
нечно, страшно. только дурак 
не боится. Но ты понимаешь, 

что там под обстрела-
ми находится твоя 
семья. И ты осо-
знаёшь, что если 
не пойдёшь 
на фронт, то 
все они могут 
погибнуть. 
а так быть не 
должно». 
По словам Игоря 
Нестеренко, нужно 
биться за свою 
землю и родных. И до-
бавляет, что в зоне сво «люди 
на освобождённых территори-

ях встречали наших 
военных с россий-

скими флагами 
и очень были 
рады, что мы 
приехали. ведь 
раньше они 
в подвалах всё 
время прята-
лись. а с нашим 

приходом поти-
хоньку к прежней 

жизни возвращать-
ся стали – про огороды 

вспомнили». 
алексей дубровин 

«Иду защищать свою семью»
отправляющийся в зону сво контрактник рассказал свою историю

Игорь Нестеренко – в день получения паспорта РФ с главой 
управы Гагаринского района Станиславом Ширяевым. 

Боец ждёт отправления 
в учебную часть.

«В Пункте 
отбора на Яблоч-
кова я и другие 

будущие контрактники 
сначала заполняют все 

документы, потом прохо-
дят медкомиссию, затем 

ждут отправки в учеб-
ную часть», – расска-

зывает Игорь  
Нестеренко
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Порядка 50 жителей из не-
скольких районов делают 
своими руками сети в по-
мощь солдатам в зоне СВО. 

«Мы с февраля за-
нимаемся плетени-
ем сетей, сделали 
уже больше 60 
штук. Большин-

ство участников – активисты 
«Московского долголетия», 
но и другие жители приходят. 
На нас только ручная работа, 

ленты предоставляет движение 
«Боевые шелкопряды», – рас-
сказала организатор благотво-
рительной акции по плетению 
сетей и жительница Черёмушек 
Ирина Ботина.
в ход идут ленты приглушён-
ного зелёного оттенка, сети 
используются для защиты 
от непогоды и маскировки. 
в основном сетями накрывают 
технику и землянки. 
«Про клуб я узнала в Центре 
долголетия своего района, я ту-

да ходила на за-
нятия по освоению 
смартфонов. Меня 
это сразу заин-
тересовало. так за-

хотелось чем-то помочь нашим 
ребятам. скажу честно – рабо-
та монотонная и однообразная, 
но я это рассматриваю как 
дополнительное движение, 
мелкую моторику», – поде-
лилась Фуля Ведерникова 
из ломоносовского района. 
«в нашем районе есть группа 

«Мы вместе», я 
участвую в сборе 
гуманитарной 
помощи. Не могу 
оставаться равно-

душной», – улыбается Марга-
рита Карасёва из котловки.
важным рукоделием занима-
ются 2 раза в неделю по 3 ча-
са. за это время успевают из-
готовить большую сеть 3х2 м. 
творчество сплотило участни-
ков, за разговорами многие 
подружились и регулярно 
встречаются на чаепитиях 
и других мероприятиях.
«Я узнала об этом от соседки 

Натальи Драчёвой, которая 
уже месяц занимается сетя-
ми. Мы живём на Миклухо-
Маклая, д. 29, корп. 1, и у нас 

очень активный 
дом. Мы ещё 
в начале сво 
в домовом чате 
организовали сбор 

гуманитарной помощи госпи-
талям. Делаем это, потому что 
хотим спокойно жить. когда 
через дом от нас прилетел 
беспилотник, мы, конечно, ис-
пугались. Но мы твёрдо верим 
в победу», – говорит Лариса 
Бычкова из коньково.

Волонтёры плетут сети для СВО
помощь
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В Юго-Западном округе 
продолжают работать 
стойки информирования 
о контрактной службе. 
Волонтёры дежурят по буд-
ням с 16.00 до 19.00, в вы-
ходные – с 16.00 до 20.00 
у разных станций метро (на-
пример, «Коньково», «Нахи-
мовский проспект», «Тёплый 
Стан»).
НИ МИНУТЫ БЕЗ ДЕЛА
Около «Новых Черёмушек» мы 
встречаем волонтёра Алек-
сандру Беленко. Девушке 
важно помогать своей стране, 
и она нашла возможность при-
нести пользу, вступив в волон-
тёрское движение.
«Мне очень хотелось сделать 
что-то на благо Родины. Так что 
я оказалась здесь и отвечаю 
на вопросы тех, кто собирает-
ся служить по контракту. Без 
дела не сидим: народ подходит 
очень активно. Спрашивают 
о выплатах, льготах, условиях 
службы. Семейных, конечно, 
больше всего интересует, 
на что смогут рассчитывать 
жена и дети. Оно и понят-
но – настоящего мужчину 
определяют прежде 
всего поступки, и, отда-
вая долг Родине, такие 
люди не забывают и о 
самых близких», – го-
ворит Саша.
Стоило только 
девушке догово-
рить, как ей тут 
же приходится 
отвлекаться 
на мужчину 
средних лет, 
что подо-

шёл к стойке. Он спрашивает, 
есть ли у него шансы попасть 
на службу, если ему 45 лет, но 
он здоров и готов защищать 
Родину. Александра успокаи-
вает: возраст – не помеха. 
Даёт буклет и объясняет, как 
попасть в Пункт отбора.

НЕОЖИДАННАЯ ГОСТЬЯ
Александра поделилась с нами 
необычной историей. «Военная 
служба считается мужским 
делом, и женщины к нам 
подходят обычно только за 

компанию с мужь ями. А по-
завчера пришла молодая 
москвичка, лет 30 на вид. 

Я сначала подумала, 
что её кто-то попросил 

взять буклет», – рас-
сказывает Беленко. 
Выяснилось, что 
гостья – врач-
невролог. Она окон-
чила университет, 
успела поработать 

в клинике, а теперь 
хочет сделать 

что-то 
полезное 

для Ро-
дины.

«Для женщин тоже возможна 
контрактная служба. Но на мо-
ей памяти она первая, которая 
сама захотела туда отправить-
ся! Рассказала ей подробно 
о Пункте отбора на Яблочкова. 
Очень за неё болею, надеюсь, 
все её планы сбудутся», – поде-
лилась Александра.

СЛОЖНАЯ РАБОТА
Смена Александры длится 3 
часа, однако даже за это время 
она успевает хорошенько 
устать. Дело в том, что в обще-
ние с людьми приходится вкла-
дывать душу.
«Я думаю, поэтому смены у нас 
довольно короткие. Казалось 
бы, всего 3 часа! Но за это 
время подходят 30–50 чело-
век, каждого надо выс лушать, 
понять, помочь ему. Я абстраги-
роваться не могу, люди делают 
непростой выбор, и моя зада-
ча – помочь им в этом», – увере-
на девушка. Пока мы беседуем, 
к Александ ре уже выстроилась 
небольшая очередь из желаю-
щих проконсультироваться. Не 
смеем задерживать – только 
смот рим и радуемся, сколько 
у нас в округе смелых мужчин.

МАРИЯ ПЕТРОВА

Стойки информирования о службе по контракту 
расположены у многих станций подземки.

 Всё больше российских 
звёзд посещает столичный 
Пункт отбора на контракт-
ную службу, чтобы под-
держать бойцов, которые 
вскоре отправятся в зону 
проведения СВО. 

Зампредседателя Комитета 
Госдумы по безопасности 
и противодействию корруп-
ции Анатолий Выборный:
– Добровольцы крайне 
оперативно проходят весь 
цикл мероприятий, который 
связан с поступлением на во-
енную службу по контракту. 
Центр подключён к ЕМИАС, 
и врачи имеют возможность 
видеть анам-
нез каждого 
обследуемого. 
Поскольку у ме-
ня 20-летний 
стаж службы 
в Вооружён-
ных силах, 
я со многими 
пообщался, 
и когда они от-
вечают на мой 
вопрос, что 
их сподвигло, 
у меня комок 
в горле и слёзы 
на глазах. Это 
любовь к родным и близким, 
к нашей Родине, желание за-
щитить элементарные права 
быть русским, обеспечить 
безопасность страны.

Депутат Мосгордумы, 
трёхкратная олимпийская 
чемпионка по синхронному 
плаванию Мария Киселёва:
– Я поражена тем, что я уви-
дела. Здесь такое большое 
количество людей – от самых 
молодых до тех, кто уже в воз-
расте. И конечно, система 
поражает. Всё очень чётко 
налажено, нет очередей, нет 
толкучки, всё работает по си-
стеме МФЦ, к которой мы при-
выкли. Служба по контракту – 
очень серьёзное и важное 
решение для каждого из кан-
дидатов, для семьи каждого 
из тех, кто приходит сюда. И 
мы должны быть благодарны 

этим людям. Поддержка, как 
мне кажется, – это наша обя-
занность. Мы – одна большая 
команда. Особенно в сегод-
няшней ситуации.

СВОИХ НЕ БРОСАЕМТри часа искреннего общения 
Женщины интересуются службой по контракту

на что смогут рассчитывать 
жена и дети. Оно и понят-
но – настоящего мужчину 
определяют прежде 
всего поступки, и, отда-
вая долг Родине, такие 
люди не забывают и о 
самых близких», – го-
ворит Саша.
Стоило только 
девушке догово-
рить, как ей тут 
же приходится 
отвлекаться 
на мужчину 
средних лет, 
что подо-

Александра поделилась с нами 
необычной историей. «Военная 
служба считается мужским 
делом, и женщины к нам 
подходят обычно только за 

компанию с мужь ями. А по-
завчера пришла молодая 
москвичка, лет 30 на вид. 

Я сначала подумала, 
что её кто-то попросил 

взять буклет», – рас-
сказывает Беленко. 
Выяснилось, что 
гостья – врач-
невролог. Она окон-
чила университет, 
успела поработать 

в клинике, а теперь 
хочет сделать 

что-то 
полезное 

для Ро-
дины.

СЛОЖНАЯ РАБОТА
Смена Александры длится 3 
часа, однако даже за это время 
она успевает хорошенько 
устать. Дело в том, что в обще-
ние с людьми приходится вкла-
дывать душу.
«Я думаю, поэтому смены у нас 
довольно короткие. Казалось 
бы, всего 3 часа! Но за это 
время подходят 30–50 чело-
век, каждого надо выс лушать, 
понять, помочь ему. Я абстраги-
роваться не могу, люди делают 
непростой выбор, и моя зада-
ча – помочь им в этом», – увере-
на девушка. Пока мы беседуем, 
к Александ ре уже выстроилась 
небольшая очередь из желаю-
щих проконсультироваться. Не 
смеем задерживать – только 
смот рим и радуемся, сколько 
у нас в округе смелых мужчин.

Мы – одна команда

Анатолий Выбор-
ный поговорил со 
многими будущими 
контрактниками.

Мария Киселёва особо 
отметила, как грамотно 
организована работа с 
кандидатами.   
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КОНТРАКТНИКАМ ИЗ МОСКВЫ 
 ПОЛАГАЮТСЯ:

195 тыс. руб. – единовременная выплата 
при подписании контракта не менее чем на 1 год

Выплаты 
до отправки 
в зону СВО:

  40–50 тыс. руб. – 
денежное 
довольствие;

  50 тыс. руб. –
выплата по указу 
мэра Москвы.

Итого:

90–100 тыс. руб. 
за полный 
календарный 
месяц.

Выплаты
в зоне СВО:

  40–50 тыс. руб. – 
денежное довольствие;

  120–240 тыс. руб. – 
допвыплаты за участие 
в СВО;

  50 тыс. руб. – выплата 
по указу мэра Москвы.

Итого:
210–340 тыс. руб. 
за полный 
календарный месяц 
в зоне СВО.

ЛЬГОТЫ

50 тыс. руб. – единовременная материальная 
помощь семьям участников СВО

Детям
  ежемесячное пособие 

на каждого ребёнка — 
18 770 руб.; 
     зачисление в детсад 
(с 1,5 лет) и школу вне 
очереди и без регистрации 
по месту жительства;
    бесплатное посещение 
городских детсадов;

  двухразовое питание, 
про длёнка, кружки и сек-
ции для школьников – всё 
бесплатно;

  предоставление бес-
платного обеда студентам 
городских колледжей. 

Пожилым 
родственникам 65+
     помощь 
соцработника 
на дому 3 раза 
в неделю;
     проживание в 
геронтологическом 
центре по показани-
ям здоровья.

Супругам
     организация 
профессионального 
обучения; 
     содействие 
в поиске работы.

t.me/MskContract_bot
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Адрес Пункта отбора желающих служить по контракту: 

Он работает по 
будням 
с 9.00 до 20.00, 
без перерыва, 
в субботу с 9.00 
до 18.00, 
а в воскресенье 
с 9.00 до 16.00

ул. Яблочкова, д. 5, стр. 1

Для этого на mos.ru нужно выбрать 
удобные дату и время. Там же указан 
список необходимых документов.

КАК ПОСТУПИТЬ НА ВОЕННУЮ СЛУЖБУ 
ПО КОНТРАКТУ

На приём в Пункт отбора можно за-
писаться онлайн. 

Дежурства 
волонтёра 
Александры 
Беленко длят-
ся 3 часа. 
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факты

 В Научно-практическом 
геронтопсихиатрическом 
центре открылся симуляци-
онный центр, где обучают 
навыкам профессионально-
го ухода. 

ЕСЛИ ЕСТЬ РОДСТВЕННИК 
С ОСОБЫМИ НУЖДАМИ
стать «студентом» может любой 
житель Юзао, как, впрочем, и 
все горожане. такое обучение 
сегодня очень востребовано, 
ведь практически в каждой 
семье есть маломобиль-
ные бабушки и дедушки или 
родственники-инвалиды, тре-
бующие особого внимания.
На прошлой неделе мэр Мо-
сквы сергей собянин посетил 
новый симуляционный центр и 
поздравил его сотрудников с 
профессиональным праздни-
ком: «Поздравляю вас с Днём 
социального работника. Благо-
дарность, низкий вам поклон 
за то, что выбрали эту благо-
родную профессию. сотни 
тысяч москвичей нуждаются в 
вашей помощи, уходе, вашем 
тёплом отношении. спасибо 
большое!» 
Мэр особо подчеркнул, что 
симуляционный центр в Южно-
портовом районе стал первым 
в России специализированным 
образовательным комплексом, 
предназначенным для обуче-
ния практическим навыкам 
профессионального ухода.
Итак, что собой представляет 
«школа»? в здании организова-
но пять тематических лока-
ций. в зоне «Движение» учат, 
как подобрать технические 
средства реабилитации из 
ассортимента, который льгот-
ным категориям населения 
предоставляет город (ходунки, 
инвалидные коляски, трости, 
адаптированные кровати и 
др.). Их можно протестировать 
на удобство и безопасность 
на различных поверхностях. в 
зоне «Гигиена» отрабатываются 
гигиенические процедуры для 

маломобильного человека, 
включая подбор косметики и 
обеспечение безопасности в 
ванне. 
в отделе «забота» осваивают 
манипуляции по уходу (напри-
мер, перемещение и кормле-
ние подопечного) в условиях 
комнаты геронтологического 
центра или городской кварти-
ры, адаптированной для мало-
мобильных граждан. 
в зоне «Безопасность» учат, 
как оказывать первую по-
мощь и ухаживать за челове-
ком без вреда для себя, на 
что надо обращать внимание, 
чтобы исключить возникнове-
ние пожара. Раздел «уваже-
ние» помогает развить эмпа-
тию к людям, научиться лучше 
понимать тех, кто нуждается 
в уходе. ведь зачастую это 
первое, что требуется подо-
печным, – чтобы их выслуша-
ли и поддержали.

СЕРЬЁЗНОЕ РАСПИСАНИЕ 
ДЛЯ СТУДЕНТОВ
слушателями центра станут 
сотрудники социальных до-
мов (бывших ПНИ) и геронто-
логических центров (бывших 
Пвт), социальные работники, 
а также участники город-
ского проекта «Школа род-
ственного ухода». Речь идёт 
о горожанах, которые само-
стоятельно ухаживают за 
родными. Места и учителей 
хватит всем – ежедневная 
пропускная способность 
центра составляет 100–130 
человек.
Если говорить о профессио-
нальном обучении для сиделок 
и помощников по уходу, то на 
освоение полной программы 
придётся выделить 144 часа. 
а вот курсы повышения квали-
фикации покороче:
• «Базовые навыки помощника 
по уходу» (24 часа).

• «Мультидисциплинарный 
подход к профилактике ослож-
нений и лечению хронических 
ран» (20 часов).
• «Инфекционная безопас-
ность и профилактика инфек-
ций, связанных с оказанием 
медпомощи» (36 часов).
• «санитарные правила и 
нормы при работе с медицин-
скими отходами в стационаре» 
(72 часа).
• «оказание первой помощи» 
(16 часов).
• «введение в прикладной ана-
лиз поведения» (72 часа).
• «Инструктор массового 
обучения оказанию первой по-
мощи» (72 часа).
• «организация работы клини-
ческого тренера» (36 часов). 
• тренинг «Перемещение мало-
мобильных граждан» (8 часов).
все образовательные програм-
мы максимально прикладные. 

галина шейкина

Ухаживать надо уметь
как бесплатно получить знания и навыки сиделки

Мэр Москвы Сергей Собянин побывал в новом центре ухода накануне 
Дня социального работника.

 Гармоничному развитию 
новых округов столицы 
уделяется пристальное 
внимание. Количество жилья 
увеличивается. Но строители 
не забывают и про объекты 
образования, медицины, 
спорта.

Информационный центр 
правительства Москвы орга-
низовал пресс-тур в посёлок 
сосенское, где скоро откроет-
ся образовательный комплекс 

«Диалектика» в составе жк 
«Испанские кварталы».
«Изучая вопрос, как форми-
руются обра-
зовательные 
программы, мы 
пришли к выводу, 
что оптималь-
ная ёмкость для 
школ – 1100–
1300 детей, – 
говорит генеральный директор 
группы компаний «а101» Игна-
тий Данилиди. – Это позволяет 

создать необходимые ауди-
тории, чтобы в рамках одного 
образовательного комплекса 

можно было раз-
вивать разные 
учебные направ-
ления».
«комплекс 
включает в себя 
школу на 1110 
мест и детский 

сад на 220 мест, – заявил 
руководитель Департамента 
развития новых территорий 

города Мос квы владимир 
жидкин. – Ещё будет 500 мест 
под занятия дополнительным 
образованием».
за последние годы в Новой 
Москве построено 126 образо-
вательных объектов. в этом году 
запланировано ввести в эксплу-
атацию ещё 30. «Мы не собира-
емся сбавлять темп, учитывая, 
что население тиНао ежегодно 
увеличивается на 50–60 тыс., 
– сообщил владимир жидкин. 
– за ближайшие пять лет, т. е. 

до 2027 года, мы планируем по-
строить ещё 124 объекта (из них 
35 за счёт бюджета, а осталь-
ные – за счёт инвесторов)».
одновременно расширяются 
транспортные сети. в Новомо-
сковском округе уже построено 
несколько станций метро и 
проложено более 350 км ма-
гистральных дорог. а в данный 
момент идут работы по созда-
нию ещё 7 станций метрополи-
тена и более 100 км дорог.
 александр феоктистов

для подрастающего поколения

К 2027 году в ТиНАО появятся 124 новые школы и детских сада

В Сосенском откроют 
образовательный 
комплекс, где будет 
школа на 1100 мест 
и детсад на 220 мест.  

 Жители ЮЗАО могут 
забрать из библиотек 
ненужные издания. в 
столице запустили уже 
традиционную акцию «спи-
санные книги», в рамках 
которой москвичам пред-
лагают взять из библио-
тек ненужные издания, 
включая периодические. На 
портале проекта доступно 
около 8 тыс. книг от читален 
округа.

 В Воронцовском парке 
стартовал новый сезон 
занятий йогой, который 
продлится до 31 августа. 
жителей округа научат 
медитировать и справлять-
ся со стрессом. занятия 
проходят по понедельни-
кам в 19.30, записаться 
на них можно по тел. 
+7 (495) 936-00-92.

 Через Юго-Западный 
округ проходит велоси-
педный маршрут с аудио-
гидом. самая протяжённая 
и, безусловно, очень краси-
вая городская велодорожка 
включает часть территории 
Гагаринского района. она бе-
рёт начало в парке искусств 
«Музеон», затем маршрут 
идёт через парк Горького, 
крымскую, Пушкинскую и 
андреевскую набережные, 
Нескучный сад, воробьёвы 
горы и парк Победы. По-
знавательная аудиозапись 
доступна на портале «узнай 
Москву» или в одноимённом 
мобильном приложении.

 В Дарвиновском му-
зее (ул. Вавилова, д. 57) 
откры лась выставка «Мои 
районы: Академический, 
Гагаринский». Два этих 
района по праву могут на-
зываться первыми в мире 
научными кластерами. в 
музее представят копии 
фотографий из фондов, 
Госкаталога РФ и книг по 
архитектуре столицы. вы-
ставка будет открыта до 
3 сентября.
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 Как известно, москвичи питают 
особую тягу к островкам природы 
в городе, а столица по праву – один 
из самых зелёных мегаполисов мира. 
Однако порой густо разросшиеся 
деревья нарушают спокойствие горо-
жан. Мы выяснили, что предпринять, 
если из-за веток, нависших перед 
окном, в вашей квартире стало темно.

КТО В ОТВЕТЕ ЗА ДЕРЕВЬЯ?
На «горячую линию» газеты «За Калуж-
ской заставой» обратилась жительница 
района Тёплый Стан Елена Кутнякова, 
проживающая по адресу: ул. Тёплый Стан, 
д. 1. Наша читательница пожаловалась 
на то, что деревья у её дома сильно раз-
рослись, из-за чего в окна квартиры по-
падает мало света. Елена попросила нас 
помочь в решении данной проблемы.
Её обращение мы передали ответствен-
ным лицам. На запрос редакции ответил 

первый заместитель главы 
управы Алексей Борзунов:
– Работы по кронированию 
деревьев производятся 
в соответствии с «Правилами 

создания, содержания и охраны зелёных 
насаждений и природных сообществ 
города Москвы». В адрес Департамента 
природопользования и охраны окру-
жающей среды мы направили докумен-
ты для получения порубочного билета. 
Работы по кронированию будут выпол-
нены в кратчайшие сроки при получении 
разрешения.
За подробностями мы обратились к веду-
щему специалисту отдела благоустрой-

ства ГБУ «Жилищник райо-
на Тёплый Стан» Виктору 
Щеб ланову. «Если в квартире 
стало темно из-за деревьев 
напротив окон, необходимо 

написать заявление в управу района или 
в свою управляющую компанию, – рас-
сказал Виктор Владимирович. – Впрочем, 

окончательное решение принимает Депар-
тамент природопользования, без их раз-
решения мы не имеем права кронировать 
или спиливать деревья».
По словам специалиста, в некоторых 
случаях имеет смысл пригласить сотруд-
ника Роспотребнадзора, который специ-
альными приборами измерит уровень 
освещения в квартире. «Если он окажется 
недостаточным, будет составлен соот-
ветствующий документ, который можно 
приложить к письменному обращению. 
При наличии заключения Роспотребнад-
зора вопрос согласования кронирования 
деревьев решается быстрее», – отметил 
Виктор Щебланов.

НАРУШИТЕЛЯМ ГРОЗИТ ШТРАФ
Следует иметь в виду, что омолаживаю-
щую обрезку деревьев можно провести 
только в холодное время года – прибли-

зительно с 15 ноября до 15 марта. А вот 
весной и летом делают только сани-
тарную обрезку – удаляют сломанные 
и сухие ветки. За такие работы жители 
дополнительно ничего не платят, крони-
рование осуществляется за счёт города.
«Сотрудники «Жилищника» регулярно сле-
дят за состоянием зелёных насаждений 
во время обходов территорий. Если ветки 
дерева касаются стен домов, окон или 
находятся в опасной близости от линий 
электропередачи, они передают инфор-
мацию нам, в отдел благоустройства, 
и мы принимаем необходимые меры», – 
объяснил Виктор Щебланов. 
Кстати, самостоятельно обрезать или 
спилить дерево в городе нельзя. За это 
предусмотрен административный штраф. 
В Москве он составляет от 4 до 4,5 тыс. 
руб.

АЛЕКСАНДР АНДРУЩЕНКО

Глава управы Ксения 
Кравцова сообщила:
– Управляющая ком-
пания установила 
водосточную трубу 

на козырьке подъезда и провела 
герметизацию швов входной группы 
с целью предотвращения течи.

Нашей читательнице ответил 
первый замглавы управы Алек-
сей Борзунов:
– Сотрудники ГБУ «Жилищник 
района Тёплый Стан» установили 
ручку на двери подъезда. В резуль-
тате служебной проверки плотник 
участка освобождён от занимае-
мой должности.

Ответила глава 
управы Вера 
Горлова:
– В управе района 
Зюзино рассмотре-

но обращение, поступившее на 
«горячую линию» редакции га-
зеты «За Калужской заставой». 
Специалисты ГБУ «Жилищник 
района Зюзино» выполнили 
работы по уборке указанного 
двора.
С начальником участка № 4 
проведена беседа об усиле-
нии контроля за выполнением 
работ по содержанию данной 
территории. Все замечания им 
учтены.

Дорогие 
читатели!

Тел.: +7 (495) 646-57-57

E-mail: uzao_readers@aif.ru

У вас есть вопросы, жалобы, предложения?

Звоните или присылайте их нам, и мы вместе 
будем добиваться изменений!

«По адресу: ул. Бо-
лотниковская, д. 45, 

корп. 2, не убирают придо-
мовую территорию. Прошу 
навести порядок».
Людмила Дусеева, Зюзино

«У моего подъезда из во-
досточного жёлоба вода 

стекает под дом, в результате 
чего образовалась щель. Адрес: 
ул. Гарибальди, д. 10, корп. 6, 
подъезд № 5».

Т. А. Погарцева, 
Ломоносовский район

«На двери подъезда № 2 
по адресу: ул. Островитя-

нова, д. 30, корп. 2, выломана 
ручка. В течение месяца жители 
не могут нормально входить в 
подъезд».

Марина Рылова, Тёплый Стан

Вода под дом 
больше не течёт

Дверь подъезда 
отремонтировали

Новая ручка надёжно 
закреплена.

Мы проверили: на козырьке 
подъезда действительно 
установлена водосточная труба.

Во дворе 
порядок

МАТЕРИАЛЫ ПОЛОСЫ ПОДГОТОВИЛ 
АЛЕКСАНДР АНДРУЩЕНКО

«А что нам надо? Да просто свет в оконце»
Что делать, если дома темно из-за деревьев

Для обрезки ветвей нужно разрешение Департамента 
природопользования и охраны окружающей среды.

Теперь перед домом убирают 
регулярно.
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 Сейчас в нашем округе 
идут масштабные работы 
по благоустройству. В част-
ности, строители обнов-
ляют пешеходный марш-
рут от ул. Островитянова 
до ул. Академика Капицы. 
Мы присоединились к за-
местителю префекта ЮЗАО 
Владимиру Промыслову 
во время его инспекции и по-
просили рассказать о том, 
какие знаковые объекты 
появятся в нашем округе 
в этом году.

спорткластеры 
и пункты проката
с владимиром Юрьевичем мы 
встретились у д. 32 на ул. остро-
витянова. здесь расположен 
кластер со спортивной пло-
щадкой, полосой препятствий 
«Русский ниндзя», футбольным 
полем и зоной уличных трена-

жёров. «в этом году установим 
рядом с площадкой пункт бес-
платного проката спортивного 
инвентаря, где можно будет 
взять мячи, гантели, скакалки 
и многое другое, – говорит 
зампрефекта. – Недавно новые 
пункты проката начали работу 
в районах северное и Южное 
Бутово, а до конца лета в окру-
ге планируется открыть ещё 
девять таких точек».
в кластере на островитянова 
обновят многофункциональную 
спортивную площадку. «По вы-
ходным местные жители регу-
лярно приходят сюда поиграть 
в футбол. Я сам родился и вырос 
в районе коньково. Помню, 
как в детстве мы ходили играть 
в футбол во двор на ул. волгина, 
д. 31. конечно, на той площадке 
не было разметки или ограж-
дения, но мы всегда старались 
следить за её состоянием, под-
держивать порядок и чистоту».  
с районом коньково у вла-
димира Промыслова связано 

много тёплых воспоминаний. 
«в Яблоневом саду находилась 
моя школа, тогда мы её назы-
вали «двадцатка», сейчас это 
структурное подразделение № 2 
школы № 113. учился я хорошо 
и всегда стремился узнать что-то 
новое, – рассказывает зампре-
фекта. – а в свободное время 
мы делали рогатки из палок 
и устраивали баталии. Потом 
колесили по всем близлежащим 
дворам на велосипедах «кама» 
и «аист». сейчас район стал 
ещё более зелёным, чем 20 лет 
назад, потому что за это время 
появилось больше ухоженных 
газонов и кустов, а высаженные 
ранее деревья подросли».

Единая 
прогулочная сеть
от спорткластера мы следуем 
в сторону ул. академика капи-
цы. здесь идут благоустроитель-

ные работы: обновляют асфальт 
и бордюры, а совсем скоро 
высадят новые газоны, уста-
новят лавочки и урны. «когда 
я учился в школе, очень не хва-
тало развитой инфраструктуры 
и удобных мест для прогулок, – 
вспоминает владимир Про-
мыслов. – а на сегодняшний 
день прямо внутри квартала 
создан пешеходный маршрут». 
Мы проходим мимо красочного 
игрового комплекса «само-
лёт», где всегда много детворы, 
и направляемся к фонтану 
у д. 32, корп. 2, на ул. акаде-
мика капицы. «Фонтан пока 
не работает, – говорит зампре-
фекта. – Но в этом году мы его 
обязательно отреставрируем 
и запустим».
кстати, пешеходные маршру-
ты благоустраивают не только 
в районе коньково. удобные 
места для прогулок совсем ско-
ро появятся в Ясенево и ломо-
носовском районе. «Наш округ 
пошёл по пути создания единых 
пешеходных связей, – расска-
зывает владимир Промыслов. – 
Это инициатива префекта Юзао 

олега александровича волкова. 
он начал её реализацию ещё 
в обручевском районе, где 
ранее возглавлял управу. Идея 
в том, чтобы люди могли начать 
путь на площади Гагарина и при 
желании пройти единым пеше-
ходным маршрутом до конца 
района Южное Бутово. Надеюсь, 
эта цель будет реализована уже 
к концу следующего года».

уютный сквер 
у метро
вместе с владимиром Юрье-
вичем сворачиваем во дворы 
и выходим на ул. Профсоюзную. 
у метро «коньково» тоже кипит 
работа – совсем скоро здесь 
появится красивый бульвар. 
«Раньше на этом месте была 
парковка и большое количе-
ство палаток с магазинчика-
ми, – говорит зампрефекта. – 
в разные годы тут пытались 
организовать благоустройство, 
но это ни к чему не приводило, 
так как работы носили локаль-

Мало кому из жителей района Коньково известно о том, 
что памятник генералу Ермолову на самом деле выполнен 
из пластика. В 2012 году в районе проводили выставку 
арт-объектов, связанную с 200-летием победы в войне 
1812 года. Это была временная экспозиция, однако гене-
рал Ермолов так всем понравился, что его решили оста-
вить здесь навсегда.

фотофакт

Пешком 
в ближайшие годы появится 
единый прогулочный маршрут 
от площади Гагарина до конца 
района Южное Бутово

в прошлом году в Юзао бла-
гоустроили 11 обществен-
ных пространств, 265 дво-
ров, а также 16 территорий 
школ и детских садов. среди 
знаковых объектов: усадьба 
Богородицкое в обручев-
ском районе, большой спор-
тивный кластер на ул. Ясно-
горской в районе Ясенево 
и Черноморский бульвар 
в районе зюзино.
а за последние пять лет 
в округе реконструировали 
49 спортивных площадок, 
высадили более 140 тыс. 
деревьев и кустарников, 
установили почти 6 тыс. 
со в ременных фонарей, 
возвели и отремонтировали 
406 лестниц и 26 фонтанов.

кстати

Зампрефекта Владимир Промыслов (слева) с нашим корреспондентом 
Александром Андрущенко во время инспекции нового пешего маршрута.

…а теперь тут оборудован 
полноценный спорткластер.

Поле на Новоясеневском просп. 
у д. 32, корп. 3, было «диким»…
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ный характер. Необходимо 
действовать комплексно: сей-
час, когда мы берём определён-
ный квартал, то делаем в нём 
абсолютно всё необходимое 
для комфортной жизни».
отметим, что только в 2022 году 
в районе коньково благоустро-
или 27 дворовых территорий, 
15 детских и 7 спортивных 
площадок, установили около 

340 современных фонарей, 
высадили почти 44 тыс. ку-
старников и создали народный 
парк со спортивным ядром 
в границах ул. Профсоюзной, 
академика волгина, Миклухо-
Маклая и Бутлерова. в этом 
году в программу благоустрой-
ства среди знаковых объектов 
района вошли квартал между 
ул. островитянова, Профсоюз-

ной и академика капицы, пеше-
ходные связи, ведущие к конь-
ковским прудам, и прогулочная 
зона вдоль ул. Профсоюзной 
на участке от островитянова 
до Бутлерова.

Мосты 
над прудами
Мы переходим ул. островитя-
нова и через зеркальные арки 
с подсветкой, установленные 
в прошлом году, следуем вглубь 
квартала. «Я с юности люблю 
это место, – делится влади-
мир Юрьевич. – когда цветут 
каштаны, здесь очень красиво». 
конечная точка нашей про-
гулки – коньковские пруды. 
к ним тоже ведёт удобный 
пешеходный маршрут. По дороге 
установлены красочные детские 
площадки, а также спортивная 
зона с тренажёрами и столами 
для игры в пинг-понг. «всего 
в нашем округе 31 спортивный 
кластер, 9 из них расположены 
именно в районе коньково, – 
уточняет зампрефекта. – Наша 
цель за ближайшие 4–5 лет 
дойти до цифры 100 во всём 
Юзао. только в этом году в окру-
ге оборудуют 9 фитнес-клубов 
под открытым небом. Напри-
мер, в районе Южное Бутово 
появится большая спортивная 
зона. там будут теннисные 
корты, волейбольные площадки 
и футбольное поле. важно при-
вивать жителям любовь к спорту 
и активному образу жизни».
На коньковских прудах, как 
всегда, многолюдно. «Это люби-
мая территория всех местных 

жителей, в любое время года 
здесь одновременно гуляют 
300–400 человек», – отмечает 
владимир Юрьевич. в прошлом 
году здесь была благоустроена 
вся основная инфраструктура: 
пляж, набережная, перголы 
с качелями, фонтан, детская 
площадка и спортивный кластер 
с самой длинной в нашем округе 
полосой препятствий «Русский 
ниндзя». Мосводоканал провёл 
работы по очистке воды, и в во-
доёмы запустили рыбу. «здесь 
всегда росли лилии, посмотрите, 
они и сейчас есть, – показывает 
владимир Промыслов розовые 
цветки на воде. – а в верхнем 
пруду у нас живёт семейство 
черепах».
во время прогулки вдоль набе-
режной зампрефекта обращает 
внимание на покосившуюся 
рейку на крыше одной из пер-

гол и сразу просит сотрудников 
«жилищника» устранить недо-
чёт. «Ещё говорят, что с волей-
больной площадки вылетает 
мяч, – нужно на ограждении 
установить дополнительную сет-
ку», – делает замечание влади-
мир Юрьевич.
комплексное благоустройство 
коньковских прудов завер-
шится уже в этом году. сейчас 
над водоёмами строители 
возводят красивые мостики. 
«у нас будет оазис для отдыха 
внутри классического спально-
го района, всё чисто, красиво 
и ухожено», – с уверенностью 
говорит владимир Промыслов. 
кстати, от прудов можно пройти 
ещё по двум благоустроенным 
пешеходным маршрутам – к ме-
тро «Беляево» и Битцевскому 
лесу.

александр андрущенко

по округу Владимир Промыслов:
– основная цель работ по благоустройству – создать качест-
венную городскую среду для жителей округа. важно обеспе-
чить каждый район удобным транспортом, современными 
поликлиниками и школами, комфортными местами для отдыха 
и занятий спортом. Для нас очень важно, чтобы все проекты 
учитывали потребности и пожелания жителей.

Коньковские пруды – лучшее место в районе для семейных прогулок.

Фонтан из зеркальных шаров у Коньковских прудов пользуется большой 
популярностью среди местной детворы.

Алина Ярошен-
ко:
– Я живу в Ясене-
во и очень люблю 
заниматься 

спортом. Для меня стало при-
ятным сюрпризом появление 
спортивных кластеров прямо 
на улице. обычно я занима-
юсь воркаутом на Ясногор-
ской улице – там отличная 
спортивная зона. Приятно 
видеть, как мой родной район 
развивается.

Инна Иванова:
– На коньков-
ских прудах стало 
очень живописно, 
мы часто прихо-

дим сюда погулять с друзья-

ми. здесь есть удобные лежа-
ки и большие качели. люблю 
проводить свободное время 
у воды, особенно летом.

Анна Рыбакова:
– Ещё в моём 
детстве в конь-
ково было много 
народных троп, 

по которым можно было 
быстро добраться до метро 
или парка. Но в дождливую 
погоду они превращались 
в настоящие полосы пре-
пятствий. теперь у нас есть 
хорошие асфальтированные 
дорожки – это очень удобно. 
а высаженные вдоль них 
цветы поднимают настрое-
ние.

Мнения местных жителей
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…а в 2022 году вместо них сделали современный скейтпарк.

В усадьбе Богородицкое стояли старые гаражи… ф
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 В Москве прошёл цикл открытых 
лекций психологов и учёных перед 
ЕГЭ.

КаК нЕ наКручиВать сЕбя
в Москве завершился цикл открытых 
лекций психологов и учёных для вы-
пускников и старшеклассников, орга-
низованный совместно с московским 
отделением Российского общества 
«знание». он стал ключевой частью 
масштабной программы психологиче-
ской поддержки, впервые запущенной 
в этом году перед Единым государ-
ственным экзаменом.
Для старшеклассников провели 4 лек-
ции на известных городских площад-
ках. Их участниками стали более 4 тыс. 
человек, а онлайн-трансляции  собрали 
более 400 тыс. просмотров.
в концертном зале «Известия Hall» 
лекцию прочёл психолог с 40-летним 
стажем, автор многих книг и попу-
лярного блога о психологии Михаил 
Лабковский. он дал практические со-
веты, как «отпустить ситуацию» и не на-
кручивать себя, не строить завышен-
ных ожиданий, не пытаться успеть 
выучить всё за три дня 
до ЕГЭ. Психолог посо-
ветовал ребятам больше 
отдыхать, не перегру-
жать себя зубрёжкой: 
на финальном этапе 
подготовки излишняя 
нагрузка может только 
навредить.
вторую лекцию прочёл в парке «заря-
дье» нейробиолог, профессор биоло-
гического факультета Московского 
государственного университета 
имени М. В. Ломоносова Вячеслав 
Дубынин. он подробно разъяснил осо-
бенности работы мозга в стрессовых 
ситуациях и методики, которые помо-

гут ребятам находить баланс между 
учёбой и отдыхом, рассказал, как 
управлять потоками информации и как 
успокоить сознание силой мысли.

– До лекции нейробиоло-
га вячеслава Дубынина 
в моей голове нет-нет 
да проносилась мысль 
«я не сдам». внимательно 
послушала его советы. 
Поняла, что главное – ду-
мать о хорошем, двигать-
ся, отдыхать, жить по ре-

жиму. впечатлилась: оказывается, всё 
просто, но работает железно. Первые 
ЕГЭ это подтвердили, – отметила алина 
Мусина, 11-классница школы № 1786.

ОтнОшЕния – ЭтО ГЛаВнОЕ
На третьей лекции семейный пси-
холог, телеведущая и автор книг 

по психологии Виктория Дмитриева 
рассказала, как родителям и детям со-
хранить во время экзаменов хорошие 
отношения и выстроить систему успеш-
ной мотивации. На площадке центра 
современного искусства «винзавод» 
лектор обсудила с гостями самые 
распространённые ошибки родите-
лей в общении с подростками и дала 
практические советы, как справиться 
с эмоциями, как лучше начать утро 
перед экзаменом, что делать, если нет 
мотивации к учёбе, и как вести себя 
в случае, если экзамен сдан хуже, чем 
рассчитывали.
завершающую лекцию прочитала 
в «зарядье» Лариса суркова – кан-
дидат психологических наук, автор 
18 книг, мама семи детей, блогер. 
Школьники узнали, когда и где можно 
получить психологическую поддерж-

ку во время подготовки к экзаменам 
и в любых других сложных ситуациях, 
как рассказать о своей проблеме, к ко-
му и с каким запросом обратиться, как 
побороть негативные эмоции и страхи 
перед ЕГЭ.
– Чем пугают экзамены? Невысокими 
баллами, разочарованием родите-
лей… онлайн-встречи с психологами 
все эти опасения растворили. Я даже 
маме смогла объяснить, что это мой 
результат, мой опыт. Моей маме понра-
вилась фраза виктории Дмитриевой: 
«Родители, вы свои экзамены сдали. 
теперь очередь детей». После этого ЕГЭ 
перестал «угнетать» нашу семью. И это 
классно! – рассказала Хадижат ас-
ланова, ученица 11-го класса школы 
№ 1786.
Программа психологической поддержки 
стала частью нового подхода к обучению 
старшеклассников с акцентом на подго-
товке к ЕГЭ. в первом полугодии школь-
ники закончили обучение по части пред-
метов и вместо них с февраля начали 
посещать специальные практикумы толь-
ко по тем предметам, которые нужны им 
для сдачи экзаменов. так ребята смогли 
уделить больше времени подготовке без 
увеличения расписания. а лучшие педа-
гоги города, выпускники прошлых лет 
и психологи записали для 11-классников 
более 500 видео роликов с разборами 
заданий и советами.
как сообщила заместитель мэра Мо-
сквы по вопросам социального раз-
вития анастасия Ракова, программа 
психологической поддержки оказалась 
востребованной среди выпускников 
школ, поэтому в следующем учебном 
году её планируют повторить с учётом 
отзывов участников.
видеозаписи всех прошедших лекций 
можно посмотреть на сайте «Школа.
Москва».

Московских школьников психологически 
поддержали перед экзаменами
старшеклассники поучаствовали в программе психологической поддержки перед ЕГЭ

Для старшеклассни-
ков провели 4 лекции 
на известных город-
ских площадках. их 
участниками стали 
более 4 тыс. человек. 

Онлайн-трансляции 
лекций собрали более 
400 тыс. просмотров.
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 Потушить пожар, спасти 
утопающего, доставить 
пострадавших в больницу – 
спектр задач специалистов 
Московского авиационного 
центра широк. 
7 июня журналистам показали, 
как тренируются спасатели 
авиацентра. Пресс-тур состо-
ялся при поддержке Информа-
ционного центра правитель-
ства Москвы.

БОРОТЬСЯ С ОГНЁМ 
Прибыв на место учений, 
журналисты нашего из-
дания не сразу поверили, 
что здесь развернутся 
тренировочные занятия 
спасательных служб. Пруд, 

скошенный луг и летнее 
солнце – умиротворяющая 

картина. 
И вот за горизонтом послышал-
ся характерный шум винтов. 
Это приближались главные 
герои дня – два ярко-красных 
вертолёта Ка-32.
Совершив круг почёта над пру-
дом, оба экипажа в считаные 
мгновения посадили «летучих ги-
гантов» на просторную площадку 
на берегу водоёма. Вертолёты 
обладают особыми устройства-
ми пожаротушения. Помимо 
привычных водосливных систем 
на борту ещё находится специ-
альная техника, позволяющая 
бороться с огнём, до которого 

наземные пожарные расчёты 
добраться не смогут.
«Система позволяет прицельно 
тушить пожар, – заявил за-
меститель директора по ор-

ганизации лётной 
работы Москов-
ского авиацентра 
Вячеслав Ивли-
ев. – Через гори-

зонтальный ствол на передней 
части вертолёта подаётся 
струя длиной до 40 м. Система 
отлично подходит для тушения 
пожаров в высотных зданиях, 
где невозможно использовать 
наземную технику».

СПАСЕНИЕ ПРИХОДИТ С НЕБА
Московский авиационный 
центр борется с пожарами 
в столичном регионе уже 20 лет. 
Но это лишь часть его работы. 
По словам зам руководителя 

столичного Депар-
тамента по делам 
гражданской 
обороны, чрезвы-
чайным ситуаци-

ям и пожарной безопасности 
Андрея Иванова, вертолёты 
применяются в санитарной 
авиации, на акваториях и при 
аварийно-спасательных рабо-
тах: «Наши специалисты готовы 
к работе в любых условиях, 
в том числе и к посадке на не-
подготовленных площадках».

АЛЕКСАНДР ФЕОКТИСТОВ

Всегда 
наготове 
Специалисты Московского 
авиацентра показали 
возможности своей техники
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 В честь Дня России в Мо-
скве с 8 по 12 июня прошёл 
11-й исторический фести-
валь «Времена и эпохи». 
В этом году появились 
новые площадки фестиваля 
в некоторых парках, четыре 
из них – в нашем округе. 

Программу посвятили 30 важ-
ным событиям в истории 
России, среди которых победа 
князя Владимира под Хер-
сонесом, разгром шведской 
армии у деревни Лесной, 
манифест о присоединении 
Крыма к России, Курская битва. 
На фестиваль съехались более 
1,3 тыс. реконструкторов со 
всей России. Их амуницию 
сделали более чем из 10 тыс. 
предметов, скопированных 
с историчес ких образцов.
В Черёмушках на ул. Гари-
бальди воссоздали Народный 
комиссариат путей сообще-
ния и рассказали о строитель-
стве железных дорог в СССР. 
Детям тоже не было 
скучно. «Внучке 
Ангелине и ещё 
одному мальчику, 
Денису, пред-
ложили написать 
телеграмму, – рас-

сказывает пен-
сионерка Любовь 
Романова. – При-
шлось подсказы-
вать, что ручку 

надо обмакнуть в чернила. 
Ещё понарошку съездили на 
поезде в Ярославль по билети-
кам старого образца».
Москвичка Аделина, живущая 

на ул. Гарибальди, 
призналась, что её 
дети тоже оценили 
чернильное пись-
мо: «Ещё они в 

восторге от колоко-
ла, им разрешили 
позвонить».
А в Тёплом Стане 
в сквере на Проф-
союзной улице 

площадка была по-
священа театру на ру-

беже XV и XVI веков. Дети 
и взрослые учились искусству 
фехтования и актёрской игре, 
смотрели театральные сюжеты 
из эпохи Ренессанса. В районе 

Северное Бутово на бульваре 
Дмитрия Донского воссозда-

ли Москву конца  1970-х – на-
чала 1980-х годов, как во 

второй части культового 
фильма «Москва слезам 

не верит». Посетители играли 
в настольные игры той эпохи и 
любовались на ретроавтомо-
били. Для детей работал тир, 
а малыши катались на педаль-
ных машинках.
В ландшафтном парке «Южное 
Бутово» сделали самую «древ-
нюю» площадку. Посетители 
перенеслись на 2,5 тыс. лет 
назад, в V–IV века до н. э., 
на берега Чёрного моря. Гости 
ходили по выставке строи-
тельных и бытовых инструмен-
тов той эпохи, слушали цикл 
лекций «Культура Античности» 
и любовались аутентичными 
танцами.
 НАТАЛЬЯ ЛОМЖЕВА

ФАКТЫ

 По официальным дан-
ным УВД ЮЗАО: в резуль-
тате пожара в квартире 
на Ленинском просп., 93, 
погиб 9-летний мальчик, 
9 человек пострадали. 
Рассмат риваются различ-
ные версии возгорания, 
в том числе неисправ-
ность электропроводки. 
Точную причину установят 
по результатам пожарно-
технической экспертизы.

 В Котловке полицейски-
ми задержан грабитель, 
похитивший у пожилой 
женщины сумку с 33 тыс. 
руб. К 67-летней пенсио-
нерке подошли двое неиз-
вестных. Один из них вырвал 
из рук москвички сумку, в 
которой были деньги и теле-
фон. Похищенные средства 
мужчина успел потратить.

 Сотрудники патрульно-
постовой службы рай-
она Зюзино задержали 
наркомана. Полицейские 
обратили внимание на 
мужчину, который вёл себя 
подозрительно. Было при-
нято решение о проведении 
личного досмотра, в резуль-
тате которого полицейские 
обнаружили свёрток с 
наркотическим веществом. 
Как пояснил задержанный, 
наркотики предназначались 
для личного пользования.

 Житель района Ясенево 
был обманут мошенником 
при продаже игровой при-
ставки. Мужчина разме-
стил объявление о продаже 
консоли в интернете. По-
купатель приехал, осмотрел 
товар и сказал, что перевёл 
16 тыс. руб. на электронный 
кошелёк. После этого он 
забрал приставку и уехал. 
Деньги так и не поступили 
на счёт. Сотрудники уголов-
ного розыс ка задержали 
мошенника. Возбуждено 
уголовное дело.

Античный Крым, железные 
дороги и Ренессанс
Фестиваль «Времена и эпохи» перенёс Бутово на 25 веков назад

Ну какой фестиваль без исторических костюмов?

На празд-
ник горожан 
пригласил 
мэр Москвы 
Сергей Собя-

нин: «Все желающие смогут 
совершить путешествие 
во времени, окунувшись 
в атмо сферу разных исто-
рических эпох. Для гостей 
по всему городу пригото-
вили 41 площадку, причём 
в этом году 4 из них впер-
вые разместили в парках, 
где и прошли основные 
действа. Благодаря боль-
шим площадям зрелище 
стало гораздо масштабнее, 
а участие в фестивале – 
комфорт нее для гостей».
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В Новоясеневском (Мраморном) пруду плавают семеро утят 
и столько же в соседнем пруду размером поменьше. Сейчас все 
утята выглядят одинаково, но уже в середине июля будет заметно, 
кто из них самцы, а кто самки.

ФОТОФАКТ

 В Битцевском парке пере-
считали уток.

В первый летний день в Бит-
цевском лесопарке прошёл 
традиционный учёт водо-
плавающих, а именно уток-
крякв. Журналисты «ЗКЗ» 
присоединились к экскурсии, 

которую прово-
дил организатор 
эколого-просве-
титель ских 
мероприятий 

в Битцевском лесу Кон-
стантин Ражайский.
Дирекция Битцевского леса 
курирует два 
пруда – Но-
воясеневский 
(другое назва-
ние – Мрамор-
ный) и водоём 
поменьше без 
названия рядом 
с ним, поэтому 
уток считали только там.
Уже при повороте к прудам 
с Новоясеневского тупика, 
от усадьбы, заметили в лесу 
двух уток – самец и самка си-
дели друг напротив друга в те-
ни деревьев. Вышли к Мрамор-
ному пруду – уток не видно, 
пригляделись и спустя время 
заметили двух селезней в ря-
ске. Обошли с другой стороны: 
увидели, как из водорослей 
выплывает утка с выводком, 
насчитали 7 штук.
– Судя по размеру и пушис-
тости утят, они совсем недав-

но, буквально пару дней назад, 
появились на свет. На такие 
прогулки, конечно, надо брать 
бинокль, чтобы рассмотреть 
всех, – объяснил Константин.
Потом прошли к пруду помень-
ше и там на маленьком остров-
ке тоже разглядели двух уток – 
самца и самку, и с ними тоже 
семеро утят. Итого: 5 взрослых 
и 14 птенцов. Так как у уток 
сейчас период гнездования, 
вполне возможно, совсем 
скоро утят прибавится.
Подсчёт водоплавающих про-
водят зимой и летом. После 
орнитологи обобщают полу-

ченные данные 
и делают вы-
воды об изме-
нении состава 
водоплавающих 
за сезон.
В прошлом году 
на природных 
территориях 

столицы, по данным Моспри-
роды, появилось примерно 
750 птенцов.

ПРИРОДА И МЫ

Раз – утёнок, 
два – утёнок

Следующая утиная перепись 
пройдёт 23 июня с 11.00 на 
Тёплостанском пруду. Сбор 
участников состоится у цен-
трального входа в ланд-
шафтный заказник «Тёплый 
Стан». Для участия нужно 
записаться по телефону 
+ 7 (495) 336-35-38.

В прошлом году 
на природных терри-
ториях столицы, по 
данным Мосприро-
ды, появилось при-
мерно 750 птенцов.

КСТАТИ

 В ландшафтном парке 
«Южное Бутово» прошёл фес-
тиваль творчества «ЮЗАО – 
территория культуры, терри-
тория детства!»

ЦИГУН И ЕДИНОРОГИ
– Здесь собрались культурные 
и досуговые центры и все би-
блиотеки. За участие в мастер-
классах и квестах дети по-
лучали фишки и обменивали 
их на сувениры – браслеты, 
закладки и значки с цитатами 
и изображениями писателей 
или композиторов. Те, кто не 
был записан в библиотеку, 
могли прямо на празднике 
оформить единый читатель-
ский билет, – рассказала 
библиотекарь из библиотеки 
№ 169 в районе Коньково Ва-
лентина Семёнова и отдала 
в обмен на фишки 6-летнему 
Мише из района Южное Бутово 
закладку и значок с цитатой 
Агнии Барто «Всё равно его не 
брошу, потому что он хороший».
Мастер-классы прошли 
по оздоровительной гимнас-
тике, народным танцам, ри-
сованию паркового пейзажа 
и даже по созданию поделки 
в виде единорога! Также жи-
тели и гости округа сразились 
в шахматы и в настольный 
теннис, а дети приняли участие 
в конкурсах рисунков на ас-
фальте и на самое оригиналь-
ное фото с аниматором в костю-
ме рыжего кота. И раскрасили 
большой плакат про культурную 
жизнь округа.
На сцене с песнями и танцами 
народов мира выступили со-
листы и творческие коллективы 
ГБУ «Атлант». А в конце празд-
ника гостей «зажёг» участник 
телепроекта «Голос-10» Виктор 
Кириллов со своей группой 

«Parry Mason». Ребята исполни-
ли кавер-версии отечественных 
и зарубежных хитов.

КАК РАБОТАЮТ ПИСАТЕЛИ
После сцены самой популярной 
локацией стал лекторий, где 
прошли встречи 
с писателями. 
Автор сказок 
по геогра-
фии Игорь 
Окунев (он 
же директор 
Центра про-
странствен-
ного анализа 
междуна-

родных отношений Института 
международных исследований 
МГИМО) прочитал детям главы 
из своих книг. 
А молодые писательницы 
в жанре фэнтези Ирина Эльба 
и Дарина Стрельченко рас-
сказали о том, как к ним при-
ходят идеи и как потом убедить 
издателя, что книга понравится 
читателям.  
Больше всего вопросов за-

дали детскому писателю 
Дмитрию Емцу – ав-

тору серии книг про 
Таню Гроттер, Мефо-

дия Буслаева, 
домовят и дру-
гих персона-
жей. Дмитрий 

дал советы, как 
побороть страх 

чистого листа, же-
лающим написать 

книгу и признался, 
что идеи черпает 

из повседневности.
– Как создать сю-

жет? Я всегда делал так. Вот 
идёте вы и видите кошку, 
измазанную зелёнкой, или 
слышите интересный диалог 
от прохожих. Фотографируете 
и записываете на диктофон, 
а дома подробно описываете 
это в файле-копилке на вашем 
компьютере. Этот дневник 
впечатлений будет постепенно 
разрастаться и станет вашим 
сундуком с сокровищами – 
идеями для вдохновения, – по-
советовал писатель.
Самые внимательные слуша-
тели и авторы самых интерес-
ных вопросов получили книги 
с автографами в подарок.
 НАТАЛЬЯ ЛОМЖЕВА

«Черпайте идеи 
из повседневности»
Писатели поделились секретами на фестивале 
«ЮЗАО – территория культуры, территория детства!» 

Игорь Окунев читает свою сказку.

Зрители подпевали артистам.

Раскрасить плакат мог каждый. 
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 Заслуженная артистка Рос-
сии Марина Яковлева рас-
сказала о любимых местах 
в ЮЗАО. 64-летняя актри-
са считает, что родными 
для неё стал Центр культуры 
«Меридиан» в Черёмушках 
и Театр Армена Джигарханя-
на в Гагаринском районе.

«Незамужняя 
женщина» идёт 
в «Меридиане» 
– В «Меридиане» идёт «Неза-
мужняя женщина». Я в этом 
спектакле играю главную роль, 
зрители его любят. 

– Да, билетов в «Меридиан» 
на ваш спектакль не купить. 
Как считаете, чем он берёт 
публику? 
– Он даёт надежду. Женщина 
нашла мужика, бомжа – не 
бомжа, отмыла его, одела – 
оказался хороший человек. 
И нашла своё счастье. Спек-
такль дарит надежду на то, 
что ты завтра встретишь свою 
любовь, обретёшь счастье. 

– Какие ещё места 
в ЮЗАО вы любите?

– Театр Армена 
Джигарханяна. 

Мы с Арменом 
Борисовичем 

играли на этой 
сцене «Любовь 

и кролики» – 
лёгкий, 

весёлый 
спектакль. 
У Джигар-
ханяна 
была 

бешеная 
энергети-
ка. Я не 

видела 
большего обо-
жания зрителей, 
как у Армена 

Борисовича. 
Он говорил: «По 

рюмашке, по рю-
машке», – и все 
взрывались 
аплодисментами. В 
спектакле я играла 
его жену. 

– Чему вас научил 
Джигарханян за 
время общей рабо-
ты?
– Он учил уже 
одним своим 
присутствием. 
Рядом с таким 

партнёром испытываешь вос-
торг! Есть хорошие актёры, но 
такого, как Армен Борисович, 
больше нет. Это подарок судь-
бы, что я поработала с ним.

– У вас двое взрос-
лых сыновей. А когда 
дети были малень-
кие, куда водили их?
– В Большой Мо-
сковский цирк мы 
ходили всей семьёй. 
Мальчишки очень 
его любили. 

«Просто мы 
были очень 
молоды»
– Вашим первым 
мужем был Андрей 
Ростоцкий, сам 
кинорежиссёр, сын 
кинорежиссёра 
Станислава Ростоц-
кого и актрисы Нины 
Меньшиковой, знако-
мой нам по картинам 
«Баллада о солдате», 
«Девчата», «Доживём до по-
недельника». Как вас приняла 
звёздная семья?
– Иногда пишут, что меня 
Ростоцкие не принимали. Ведь 
я родилась в простой семье 
в городе Зима Иркутской об-
ласти – отец был машинистом 
на железной дороге, мама 
работала фельдшером. Нет, Ро-
стоцкие ко мне тепло относи-
лись и рады были, что хорошая 
девочка пришла в их семью. Но 
у мамы, конечно, был характер. 
А я много снималась тогда. 
Помню, одновременно мне 
предложили 15 сценариев. Ни-

на Евгеньевна ревниво к этому 
относилась: «Надо же, сколько 
тебе предлагают. Мне даже 
меньше».
А отец был замечательный, 
добрый, с юмором. Станислав 
Иосифович, когда видел меня 
в кино, учил, чтобы я не поджи-
мала губы: «Не делай куриную 
задницу». Или, например, сидим, 
пьём чай – он снова: «Курью 
гузку убери». Хороший был 
человек. Он не разрешал сни-
маться в отрицательных ролях 
ни мне, ни Андрюше. А мне тогда 
казалось, что нет, надо разное 
играть. Но с годами я поняла, 

как Станислав Иосифович был 
прав. Я несколько раз попробо-
вала перевоплощаться в отри-
цательных героинь и осознала: 
да, мерзкого человека я не 
хочу играть, у меня потом плохо 
на душе. С благодарностью 
вспоминаю этот брак.

– После вашего разрыва 
прошло уже 40 лет. С какими 
чувствами вы вспоминаете 
бывшего мужа? 
– С огромным теплом. Я очень 
рада, что Андрей в моей жизни 
был. Я испытала чистые, горя-
чие чувства. И спасибо Господу 
за это. Люди, бывает, целую 
жизнь проживут и не позна-
ют любви. Мне зрительницы 
часто говорят: «А у меня любви 
никогда не было, всю жизнь 
живу с нелюбимым мужем». А у 
меня была такая яркая юность! 
Почему расстались? Он вёл себя 
как мальчишка, на которого 
свалилась известность. Возгор-
дился, ну 23 года парню было. 
И я, в свою очередь, думала 
про себя, что тоже пользуюсь 
успехом, тоже много снимаюсь! 
Просто мы были очень молоды. 
Всё было без компромиссов. 
Вот говорят: мудрая женщина 
должна на что-то закрывать гла-
за. Должна, наверное, но только 
если может. Я вот не могла.
Сейчас, когда прошли годы, ты 
оглядываешься и понимаешь, 
что в жизни была огромная 
любовь. Я иногда еду в машине, 
и у меня слёзы льются, вспоми-
ная Андрюшу.

ОЛЬГА ШАБЛИНСКАЯ 

«Мне повезло играть 
с Джигарханяном в его театре»
Марина Яковлева рассказала о любимых местах в ЮЗАО

Марина и Андрей познако-
мились на съёмках фильма 
«Эскадрон гусар летучих» 
о событиях Отечественной 
войны 1812 года, который 
снимал Станислав Ростоцкий. 
После выхода на экран лента 
стала одним из лидеров про-
ката, её посмотрело больше 
23 млн зрителей. Гусара 
и поэта, генерал-лейтенанта 
Дениса Давыдова играл сын 
режиссёра Андрей Ростоцкий. 
В то время он служил в Со-
ветской армии и военную 
службу проходил в Отдельном 
кавалерийском полку на коне 
по кличке Рекорд, с которым 
выиграл полковые соревно-
вания, посвящённые Дню По-
беды. В фильме своего отца 
(съёмки проходили в деревне 
Васильевское) он участвовал 

бесплатно, так как был при-
писан к киногруппе рядовым 
кавалерийского полка.
У Яковлевой в картине был 
эпизод – дама на балу.
Марина и Андрей поженились 
в 1980-м, а развелись через 
3 года, в 1983-м.
Вторым её мужем стал актёр 
Валерий Сторожик, в браке 
появились на свет сыновья 
Фёдор (1987 г. р.) и Иван 
(1989 г. р.). Развелась пара 
в 1991-м.
Режиссёр и актёр Андрей 
Ростоцкий погиб 5 мая 2002 
года в возрасте 45 лет, со-
рвавшись с 30-метровой 
высоты со скалы у водопада 
Девичьи слёзы, – он выби-
рал места съёмок в гористой 
части окрестностей Сочи 
для фильма «Моя граница».

О ЛИЧНОМ

Марина Яковлева – одна из са-
мых снимающихся актрис РФ.

Сцена из спектакля «Незамужняя женщина» 
в Центре культуры «Меридиан».

Марина Яковлева со знаменитым свёкром, 
режиссёром Станиславом Ростоцким, и му-
жем Андреем Ростоцким.

«Андрей – любовь моей жизни»

Ф
О

ТО
 Б

О
РИ

С
А 

К
РЕ

М
ЕР

А/
PH

O
TO

XP
R

ES
S
.R

U

Ф
О

ТО
 D

ED
O

VS
K

D
K
.C

O
M

Ф
О

ТО
 И

З 
Л

И
Ч

Н
О

ГО
 А

РХ
И

В
А  



ДОСУГ№ 19 (493) 12 – 18 июня 2023
за калужской заставой 15

Дорогие читатели! Наша страничка поможет отвлечь детей от гаджетов. а чтобы было интереснее, решайте головоломки вместе с ребятами! И обязательно 
расскажите нам, понравились ли ребусы вашим детям и что ещё вы хотели бы увидеть на этой странице.

Наши контакты: uzao_readers@aif.ru, 8 (495) 646-57-57.

1. Аккуратно повторите первый рисунок в следующих 
квадратах. Сосредоточенность на этом действии поможет 
переключиться со стрессовой ситуации.
2. Среди букв найдите спрятанные названия птиц.
3. Пройдите лабиринт. 
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Есть вопросы, жалобы 
и прЕдложЕния?

пишите: uzao_readers@aif.ru
звоните: +7 (495) 646-57-57

заполните пустые клетки цифрами от 1 до 9 
так, чтобы в любой строке по горизонтали 
и по вертикали и в каждом из девяти блоков, 
отделённых жирными линиями, не было двух 
одинаковых цифр. желаем удачи!
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– картой можно расплатиться? 
– конечно.

– вот вам карта необитаемого 
острова, тут крестиком отмечено 

место, где сокровище зарыто.
◆ ◆ ◆

Если в руках у женщины – скалка, то 
не факт, что будут пирожки! 

◆ ◆ ◆
– я у тебя как золушка – стираю, 

убираю, готовлю…
– я же тебе говорил: выйдешь за 
меня – жить будешь как в сказке!

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. «Маракас карапу-
за». 5. дом азарта. 9. «Метрика» конфеты. 
11. кто руководит школой чародейства 
«Хогвартс»? 12. американская империя 
спорта. 13. результат ошибки програм-
миста. 14. «сиропное дерево» у канад-
цев. 15. пляжное канапе. 18. в каком 
портовом городе расположены практи-
чески все голландские министерства? 
19. прыжковая комбинация у фигури-
стов. 22. «Экспонат» в зоопарке. 23. Что 
у лифта может оборваться? 25. остриё 
ежа. 27. постик из комедии «ищите 
женщину». 30. крылатый любимец муз. 
31. акустика предрассветного часа. 
35. нелепая основа. 36. кто совершил 
первый космический полёт продолжи-
тельностью более суток? 41. кто из дис-
неевских принцесс имеет в виде питомца 
поросёнка? 42. аттестат вуза. 45. из-за 
чьей картины взяли в заложники герои-
ню комедии «любовь-морковь»? 47. зе-
мельная опись. 48. Французская премия 
«золотой …» за достижения в области 

альпинизма. 49. «Футбольная баталия». 
50. кого считают ближайшим родствен-
ником белорусского зубра? 51. злая се-
стра доктора айболита. 52. кто до дна 
«пьёт чашу наслаждений»? 53. запрет 
в политике. 54. пьеса «… старой да-
мы» у Фридриха дюрренматта. 55. аф-
риканская страна, чьим покровителем 
стараниями ирландских миссионеров 
стал святой патрик. 56. «лучший куз-
нец в мире» из криминального боевика 
«убить билла». 57. поцелуйный отзвук. 
58. «кончина гранаты».
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. зевание и потягива-
ние одновременно. 2. куда едут, чтобы 
посмотреть на развалины парфено-
на? 3. прибор ночного видения. 4. Что 
из окна «открывается»? 6. самый звёзд-
ный квартет из Швеции. 7. «Ценная бу-
мага» на отпущение грехов. 8. спальня 
в древней руси. 10. «Шум и гам в этом 
логове жутком». 13. скарб в роли путе-
шественника. 16. кто в таборе главный? 
17. «Эхо обжорства». 20. каким взрыв-

чатым изобретением вошло в мировую 
историю 25 ноября 1867 года? 21. ка-
кого французского классика казнили 
за два дня до низвержения Максими-
лиана робеспьера, нападки на которого 
и стоили поэту жизни? 24. страда вес-
ной. 26. интерес, полезший на рожон. 
28. «… добрые подсказали». 29. сино-
ним пласта. 32. «на призывный … па-
рохода я лечу, как на свет мотылёк». 
33. питьё от недуга. 34. «Если ты при-
дёшь – распахну я дверь, солнце в … 
войдёт, любя». 37. откуда «город пьёт»? 
38. Что удваивает силы, когда надо 
свернуть горы? 39. соавтор «блокад-
ной книги». 40. нимфомания у мужчин. 
43. «обойма» у револьвера. 44. патри-
арх нашего кино, сыгравший роль ген-
сека леонида брежнева. 45. кто из раз-
ведчиков получил медаль «за ледовый 
поход», служа у александра колчака? 
46. какой клуб дик адвокат привёл 
к победе в российском чемпионате? 
48. «Штаны из сохатого».

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. погремушка. 5. казино. 
9. Фантик. 11. дамблдор. 12. «найк». 13. баг. 14. клён. 
15. лежак. 18. Гаага. 19. каскад. 22. животное. 23. трос. 
25. игла. 27. алиса. 30. пегас. 31. тишь. 35. абсурдность. 
36. титов. 41. Моана. 42. диплом. 45. Шагал. 47. ка-
дастр. 48. ледоруб. 49. Матч. 50. бизон. 51. варвара. 
52. сибарит. 53. вето. 54. визит. 55. нигерия. 56. Ханзо. 
57. Чмок. 58. взрыв.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. пандикуляция. 2. афины. 
3. снайперскоп. 4. вид. 6. «абба». 7. индульгенция. 
8. одрина. 10. кабак. 13. багаж. 16. барон. 17. ико-
та. 20. динамит. 21. Шенье. 24. сев. 26. любопытство. 
28. люди. 29. слой. 32. Гудок. 33. отвар. 34. дом. 37. во-
доканал. 38. Энтузиазм. 39. адамович. 40. сатириаз. 
43. Магазин. 44. Матвеев. 45. Штирлиц. 46. «зенит». 
48. лосины.

Прогноз с 12 по 18 июня 
возможны резкие колебания 
геомагнитного фона. Метеозависимые 
люди могут ощущать головокружение, 
излишнюю возбудимость нервной 
системы.




